

nationalen Terrorismus ist auch in Zukunft mit hoher Priorität weiterzuführen.

Dabei müssen wir unsere flexible Grundeinstellung beibehalten und stets bereit zur Weiterentwicklung sein. Weiterentwicklung bedeutet auch, dass gewisse Rahmenbedingungen, wie sie über Jahrzehnte gegolten haben, neu bewertet und angepasst werden müssen. Die heute wirtschaftende Generation, und dies nicht nur in Liechtenstein, steht vor grossen Herausforderungen. Es wird deshalb enormer Anstrengungen bedürfen, um auf die richtigen Standortvorteile zu setzen, diese auszubauen und den Verlust bestimmter Vorteile zu kompensieren.

Dabei ist auch zu berücksichtigen, dass wir uns in einem internationalen Umfeld bewegen, das einem harten Wettbewerb ausgesetzt ist. Bestehende Standortvorteile dürfen damit auch nicht leichtfertig aufs Spiel gesetzt werden.

Auf der Homepage des Auswärtigen Amtes der Bundesrepublik Deutschland in Berlin finden Sie zur aktuellen Entwicklung der liechtensteinischen Aussenpolitik folgende Feststellung, mit der ich meine Ausführungen schliessen möchte:

*«Liechtenstein setzt in den letzten Jahren immer deutlichere Akzente einer eigenständigen Aussenpolitik».*